



Brèves de juin 2024 DG56

Le mot du Délégué général

Un mois de juin extrêmement dense, marqué par les commémorations du 80^{ème} anniversaire du débarquement et l'hommage rendu à l'action des résistants et SAS en Bretagne mais aussi par la journée mémorielle du Souvenir Français du 28 juin à destination des enfants de CM1-CM2.

L'été s'annonce désormais et que chacun puisse pleinement profiter de cette période agréable.

A l'occasion du 80^{ème} anniversaire de la libération de **Pontivy**, le samedi 25 mai dernier, le comité du Souvenir Français du Pays de Pontivy a participé à une cérémonie d'inauguration de la borne de « la voie de la liberté 1944 » en présence des élus, des autorités, des associations patriotiques et de l'association Souvenir Militaire Centre Morbihan co-organisateur de cet événement avec la ville de Pontivy. L'inauguration de la borne au rond-point de Kergresil s'est faite en présence de Mme Wood, épouse du petit fils du général John Wood qui 80 ans auparavant avait libéré la ville.

Plumelec : le mercredi 5 juin le président de la République Emmanuel Macron, lors d'une cérémonie au Moulin de la Grée a rendu hommage à l'action et aux sacrifices des SAS français engagés dans l'opération Dingson et à la résistance locale. Le colonel Achille Muller, centenaire, les représentait tous. Cette cérémonie a été largement rapportée dans la presse.

Dans l'après-midi, une autre cérémonie a également été organisée devant le monument de la Résistance bretonne à Sérent, pour rendre hommage aux combattants du maquis de St marcel.

Jeudi 6 juin, pour le départ de la Flamme Olympique du mémorial de **Sainte-Anne-d'Auray**, quelque 600 enfants des écoles maternelles du secteur ont formé une haie d'honneur, aux côtés des porte-drapeaux des associations, dont celle du S.F, comité Auray-Pluvigner et Baie de Quiberon Ria d'Étel. Plus de 550 petits

drapeaux tricolores du Souvenir Français ont été agités au passage du 1^{er} relais.



Le samedi 8 juin, A **Pontivy**, la cérémonie d'hommage aux morts pour la France en Indochine réunissait autorités civiles et militaires et associations patriotiques Une délégation de jeunes sapeurs-pompiers y a participé.



Le lundi 10 juin, étaient réunis sur invitation de la mairie de **Pontivy** et du comité du pays de Pontivy, les chefs d'établissements de la ville pour leur présenter l'organisation d'une cérémonie dédiée aux scolaires qui devrait se dérouler en 2025 avant les cérémonies du 8 mai.

Remises de prix dans les écoles :

Au comité de Quiberon, ria d'Auray, Le mardi 4 mai, en présence de monsieur Bonnemains, maire de Crac'h, le comité est venu remercier les élèves de la classe de Mme Solène Le Cam de l'école Saint Joseph avec remise de livres et partage d'un goûter pour leur travail et le choix original par l'image sur le thème de la résistance en Morbihan.



Brèves de juin 2024 DG56



Le 07 juin la même opération s'est reproduite à **Quiberon** en présence de Monsieur Quendo, 1er adjoint et ainsi remercier la classe de M Briec Robet de l'école Saint Anne Saint-Clément pour leur dossier basé sur les actions dans la résistance du Colonel Le Guyader, Grand-croix de la Légion d'Honneur qu'ils ont rencontré.



Les mardi 11 et jeudi 13 juin le président du comité **Auray Pluvigner** est venu féliciter et récompenser les élèves des deux écoles ayant participé aux concours Scolaires.

Le 11, en présence de Mme Diane Hingray, maire de Pluvigner, Didier Roze, président du comité Auray-Pluvigner est venu à l'école Sainte-Anne de Bieuzy-Lanvaux féliciter les 26 élèves de CM2 de la classe d'Hélène Nizan pour leur participation au concours scolaire 2024 et l'important travail de mémoire réalisé sur la Résistance dans le Morbihan avec la somme de documents réunis et produits, notamment à l'occasion de visites aux archives départementales et au musée de la Résistance bretonne de Saint-Marcel.



De même, le 13, une petite cérémonie, présidée par M. Fabrice Robelet, maire de Brech et président de l'association des maires du Morbihan, s'est tenue dans la classe d'Anne Leroux de l'école Kerstran de Brech.

Pour leur première participation « aux petits artistes de la mémoire » les élèves de CM1-CM2 ont retracé dans le carnet d'un Poilu la guerre de Félix Le Métayer, arrière-grand-père d'une des élèves.



Didier Roze a remis à chaque classe quelques livres de prix et donné rendez-vous à tous le 28 juin à Vannes et Sainte-Anne-d'Auray pour la Journée mémorielle.

Lundi 24 juin, en présence de Mme Dominique Ollivier-Frankel, maire de **Landaul**, Didier Roze, président du comité Auray-Pluvigner est venu à l'école Sainte-Anne féliciter les 33 élèves de CM1-CM2 de la classe d'Alicia Parisse et Lise Charlotin pour leur participation au concours scolaire 2024, dont le thème était le rôle de la Résistance dans le Morbihan durant la 2nde guerre mondiale. Des bandes dessinées sur les deux guerres mondiales ont été remises à la classe.



Brèves de juin 2024 DG56



Le 14 juin, au comité du pays du roi Morvan, au Faouet à l'initiative du comité, une cérémonie s'est tenue dans l'enceinte du collège Sainte Barbe où 66 résistants furent condamnés et exécutés par la cour martiale allemande qui siégeait dans les murs en 1944.

Elus locaux, parentèle de résistants, et élèves du collège ont écouté les mots très forts de J.P. Sylvestre et P.M. Quesseveur, du SF, puis l'Appel du général De Gaulle a été lu par des élèves de troisième ; Enfin une gerbe a été déposée devant la plaque commémorative.

Cet hommage est le premier rendu spécifiquement aux 66 de Saint Barbe, victimes des nazis, voilà 80 ans.



18 juin : commémoration de l'appel du Général de Gaulle

A Vannes, commémoration départementale présidée par le préfet en présence des élus et autorités locales. L'hymne de la 2^e DB débutait la cérémonie suivie de la lecture par deux premiers prix du CNRD 2024 de l'historique puis l'appel du 18 juin avant l'adresse de la secrétaire d'état lue par le préfet. Honneur aux morts : dépôt de gerbe puis minute de silence et

Marseillaise concluaient la cérémonie. Petite assemblée mais présence significative du S.F. : DG, DGa, présidente et V.P. du comité du pays de Vannes ainsi que quelques membres du comité local.



A Sarzeau lors de la cérémonie municipale une gerbe a été déposée par Monique Le Cloarec, déléguée de commune de Le Tour du Parc accompagnée de Jacques Joly DG honoraire.



A Pontivy Le 18 juin, la commémoration marquant le 84^e anniversaire de l'Appel historique du Général de Gaulle depuis Londres, présidée par Mme la sous-préfète, a réuni élus, membres des associations patriotiques et les citoyens. À cette occasion, des jeunes lycéennes lauréates du concours de la résistance, ont lu le message du général. Leur présence a rappelé à tous que le devoir de mémoire se transmet de générations en générations. Lors de la cérémonie, un « Brution », élève du Prytanée national militaire et adhérent du comité a eu l'honneur de procéder à la levée des couleurs.



Brèves de juin 2024 DG56



A Belz, le comité de Quiberon ria d'Auray était présent pour la cérémonie réunissant les 3 communes de Belz, Erdeven et Etel, avec la participation de nombreuses associations d'anciens combattants et mémorielles. Les 16 drapeaux présents ont ainsi rehaussé la cérémonie.



Le 22 juin, Le comité de Quiberon ria d'Etel s'est associé à l'hommage rendu au Colonel Fernand Maire, figure marquante parmi les officiers de la Légion Étrangère en présence de madame Stéphanie Doyen Maire et les membres de la section du Morbihan de la légion étrangère présidée par le général (2s) Clément - Bollée.

L'hommage a débuté par le dévoilement d'une plaque devant la maison familiale. Les participants se sont ensuite déplacés devant sa tombe au cimetière où sa carrière a été rappelée avant un dépôt de gerbe et la pose d'une palme de la Légion d'Honneur.



Vendredi 28 juin, le comité **Auray-Pluvigner** a organisé une cérémonie d'hommage aux 5 FFI fusillés le 28 juin 1944 au lieu-dit Chanticoq en Pluvigner, et a participé à celle organisée par l'Amicale Militaire du Loch pour les 7 FFI tombés lors d'une embuscade au lieu-dit Le Purgatoire en Brandivy.

28 juin : « Journée la plus importante du Souvenir français » : journée récréative et mémorielle au profit des 280 élèves ayant participé au concours scolaire ONaCVG – S.F.

En matinée, à Vannes au Palais des arts et des congrès :



En présence des dix classes participantes et d'un auditoire fourni, au sein duquel figuraient plusieurs élus, dont Fabrice Robelet, président de l'Association des maires du Morbihan, la remise des prix a été animée par le général (2S) François Loeuillet, DG56, par Didier Roze, président du comité Auray-Pluvigner et délégué scolaire du SF, et par Jérémie Le Foulgoc, adjoint de la directrice de l'ONaCVG.

Le premier prix du concours du S.F. est revenu à l'école Sainte Anne de Pluvigner de Bieuzy Lanvaux, le second à l'école Saint Mélec de Plumelec, la troisième à l'école Sainte-Anne de Landaul et le quatrième à l'école Saint Pierre de Gourin.

Les gagnants du concours « les petits artistes de la mémoire » de l'ONaCVG sont l'école de Kerstran de



Brèves de juin 2024 DG56

Brech suivie par l'école Saint Joseph de Camoël



À l'issue de la remise des prix, les enfants et le public ont pu assister à un spectacle musical de grande qualité, labellisé 80e anniversaire de la Libération, *L'ombre des roses, la Résistance en chantant*. Nouvellement créé et interprété par la compagnie de renom « Sans Léopard », ce spectacle proposait, de la Drôle de guerre à la Libération, une série de tableaux chantés, insistant notamment sur le rôle, longtemps resté dans l'ombre, des femmes durant la guerre.



L'après-midi, à Sainte-Anne-d'Auray :

Tous les participants ont rejoint ensuite Sainte-Anne-d'Auray pour un pique-nique champêtre.



Puis une cérémonie au Mémorial des Bretons morts pour la France, en présence des autorités et des élus locaux. Après une présentation de l'histoire du Mémorial par le colonel Roland Le Ny, président des amis du monument, le général Loeuillet s'est adressé à tous et particulièrement aux enfants. Des élèves ont

lu au micro : *Liberté*, le célèbre poème de Paul Éluard, et Florence Bessy, nouvelle sous-préfète de Lorient qui représentait le préfet, a prononcé une allocution. Trois gerbes ont été déposées, dont une par le général Loeuillet au nom du SF du Morbihan, et après l'hommage aux morts, les autorités sont allées saluer les scolaires et les nombreux porte-drapeaux.



À l'issue de cette belle cérémonie patriotique, les élèves ont pu visiter par petits groupes la crypte du Mémorial ou la nécropole nationale.



Au sein du SF du Morbihan, les comités du pays de Vannes, d'Auray-Pluvigner, de la Baie de Quiberon ria d'Étel, du pays de Lorient, du centre-Morbihan, du pays de Pontivy, de celui de Josselin et de celui du roi Morvan ont à des titres divers participé, à côté de la DG, au succès de cette belle journée.

